
①地区の概要
【地区の現況】
人口、高齢化率 （令和６年１月末時点）
人口 ：457 名 （男性 ： 217名、女性 ： 240名 ）
世帯数 ：243世帯 自治会数 ：5
高齢化率 ： 55.4％
【地区の魅力】
二条地区は、益田市の西端に位置する比較的標高差のない中山間
地域で、お米のおいしさが魅力のひとつです。
二条の中心には益田市指定文化財の横山城址があります。また、
6月になると二条川を中心に多くのゲンジボタルが飛び交う自然や、
日本一の里山を目指し、環境保全にも取り組んでおります。

【地区の課題】
・高齢者・生活支援（医療と買い物等のニーズに合わせた移送）
・子育て支援（保育サービス、子どもの学習支援）
・UIターンや定住促進と次世代の担い手のひとづくり。
・地域産業の振興（農業。農地の維持管理、観光の運営・体験）

地区の写真

二条ふれあい祭りは地区内外から来た多くの方で盛り上がった

島根県益田市二条地区

地域づくりのテーマ： 里山をいかし、人と自然がつながる二条 『みんなでつろうてようしようや』

②実施団体の概要
【団体の名称】 【団体の組織図】

二条里づくりの会（にじょうさとづくりのかい）

【構成団体、構成員】

・運営委員 全 25 名（内役員数11名）
・なりわい部会 5名
・ ひと部会 5名
・ くらし部会 10名
・監事 3名
・事務局長 1名
・事務局員 1名

④地域の魅力化に向けた取組

【団体長メッセージ】
先ず、今回の能登半島地震で被災された多くの皆様、また不幸にもお亡くなりになられました方々に謹んでお悔やみと
お見舞いを申し上げます。 さて、二条里づくりの会では新しい取り組みとして、ローソン・とくし丸・宮田石油さんのご協
力に加え、益田市役所の尽力により今のところ月に１回、公民館の駐車場を会場にささやかではありますが買い物支援
の体制ができつつあります。たくさんの皆様のご利用をお待ちしております。今後とも皆さんの「困った」を解消し、小学校
の子どもたちには豊かな「原体験の場」を用意して活力ある地域の創造に尽力する所存であります。変わらぬご支援とご
協力をお願い致します。

③地区の人口シミュレーション

資料：島根県中山間地域研究センター「人口推計シート」



島根県益田市二条地区

⑤こんなことが話し合われています

二条里づくりの会事務局（二条公民館内）
〒698-2254 
島根県益田市桂平町 76 番地１
TEL/FAX：0856-29-0001 
HP: https://nijo2project.wixsite.com/website Facebook: https://www.facebook.com/nijo2project

お問い合わせ先

⑥こんな地域づくりを行なっています

第1回役員会
8月1日㈫19時～20時
10月28日開催予定の「二条ふれあい

祭り」実行委員会より準備片付けのお
願いがありました。

「令和５年度後期 まちづくり特別補助
金」審査会について、当地区の提案に
ついての話し合いをしました。

・種地区二条地区合同ナイターグラウン
ドゴルフ大会開催

７月２６日㈬旧西南中学校グラウンドに
おいて、二条公民館主催、種むらづくり
推進協議会と二条里づくりの会共催でグ
ラウンドゴルフ大会が開催され、両地区
合わせ３1名が参加しました。

世代や性別に関係なく多くの参加者で集
い楽しんだ。また、他地区の交流は新た
な活動と地域づくりの一歩につながりま
した。

・上画像は、INAKAライドエイドステーショ
ン設営の様子

１１月５日㈰大会に出場する選手のサ
ポートとして桂平小学校にエイドステー
ション設営しました。ひと部会を中心に22
名のボランティアが集まり、110名の大会

出場者を迎え入れ交通整理、誘導、補
給食（そーめん、バナナ、せんべい）、ド
リンクの配給をして大会の運営をサポー
トをしました。二条地区の皆さんの沿道
からの応援も相まって、地区の良い面の
アピールになりました。

・上画像は、移動販売会の様子

二条地区では、食料品や日常雑貨を販売
する個人商店が閉めてしまい買い物空白
地となってしまいました。本年度より買い物
支援として移動販売を公民館前で以下の
通り開催しています。（くらし部会）
・とくし丸を毎週月曜日10：40～11：00
・ローソンを毎週木曜日13：00～13：30
・灯油販売を第一・第三月曜日10：30～
11：00
・毎月第一月曜日10：30～11時 3店の合

同販売会を公民館前で開催中です。あわ
せて乗合タクシーの増便をしたことによりお
買い物へのアクセス手段のひとつとなりま
した。

令和5年度 定期総会
5月20日㈯10時～11時 27名出席

令和４年度の事業報告及び収支決
算と監査報告しました。

令和５年度の議案である事業計画
案・収支予算案についての話し合、
いそれぞれ出席者の承認されました。

県外視察受入
6月20日㈫10時～12時

宮崎県美郷町職員、地域おこし協力隊他
4名が視察されました。

・ひと部会長が空き家対策と空き家の再
利用に向けた工夫を説明しました。

・佐藤会長は交通移送問題（買い物支援、
医療機関受診支援）などの実情と将来に
向けた取組みを説明をしました。

第3回役員会
12月21日㈭19時～20時

・移動販売や乗合タクシーの利用状
況の説明しました。

・市長への周辺道路環境整備の要望
についての話し合いをしました。
・なりわい部会のふるさと便受注数
などについての報告しました。


